
 

 

 

 

 

 
早いもので今年度もあと２カ月となりました。３学期が新年度への大きなステップとなるよう

取り組んでいきましょう。 
始業式での各学年代表者の新年の抱

負を紹介します。 

 
 

 
今の学年になって、がんばったことやできるようになったこ

と、一方、もう少し努力すればよかったと思うことがあるはず

です。そんなことを明確にした上で、できるようになってきた

ことをもっと伸ばそうという思いを強くしたり、できなかった

ことはどうすれば次はできるようになるのだろう、などと考え

たりして生活することが「まとめ」だと思います。 
 
３年生は受験を目前にして面接練習をしています。改善

すべき点はありますが、しっかりと自分と向き合い、中学校

生活で努力したことや高校になってがんばろうとすることを

整理しながら話しています。これもある意味「まとめ」なので

しょう。 
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私の今年の抱負は、「自分の決めた
進路を実現し、勉強と部活動に打ち込
む高校生活を送る」ことです。 
・・・・（略）・・・・ 
そのために、年末年始は誘惑を振り

払って勉強に打ち込みました。特に去
年見つけた自分の苦手分野を克服で
きるよう、力を入れて取り組みまし

た。正直、やる気が出なくて怠けたい
ときや、勉強を放り出して遊びたくな
る時もありました。 
ですが、目標を達成するためにも、

今のしんどい時期を同じ学年の仲間
とともに乗り越え、受験当日に今まで
やってきた自分のことを信じられる
よう、残りの時間をしっかりとがんば
りたいです。・・・・（略）・・・・ 

〈３年生生徒〉 

 僕は今年、家にいるときにだらだら過ごしす
ぎないことを心がけて生活していこうと思いま
す。予定がある日は比較的きびきび動けるので
すが、やることがなくなると、テレビやアニメを
見たり漫画を読んだり・・・・。 ・・（略）・・  
趣味は勉強の休憩にもなりますが、熱中しす

ぎると自分の足かせになってしまいます。今年

はこの趣味と勉強をはっきり分ける、という目
標を貫き通して今までの怠けていた自分に打ち
勝ちたいです。     〈２年生生徒〉 

私の新年の目標は、３つあります。勉強、部活
動、委員会活動です。 ・・・（略）・・・  
私は１２月に学級委員として学年レクの計画

を立てました。本番が終わると、あのときにこう
したらよかった、と思う場面がいくつかありまし
たが、大きな達成感も感じることができました。
3 学期に、学級委員が中心となって何かをすると
きは、出た意見をすばやくまとめて、綿密な計画
を立ててから、行動したいです。〈１年生生徒〉 



 
 

～２年生茶道体験をとおして～   
 
１月２０日（金）から３回にわたって（一部の学級は臨時休校のため２月に延期）、

裏千家名誉師範の北野宗道様を講師にお迎えし、２年生の生徒が茶道に

関するお話を聞かせていただき、お茶を点てていただいています。 

いただいたお茶は香ばしく深い味わいがあり、「おいしい！」という言葉

があちこちで聞かれました。 

「（北野先生に教えていただいた）『和敬
 わ  けい

清
 せい

寂
じゃく

』の心を大切に生活 

していきたい。」 
 
ある学級の代表の生徒が、このようにお礼の言葉を述べました。 
 
「和敬清寂」とは、茶の湯が特権階級の人だけでたしなまれていた安土桃

山時代に、千利休（せんのりきゅう）が「茶室の中に一旦入れば、みな平等で

あるという精神」を組み入れて説いた茶道の心得と言われています。お互い

に心を開いて仲良くすること（和）、お互いに敬い合うこと（敬）、心清らかで

あること（清）、そしてどんなときも動じないこと（寂）、そうしたことが和敬清

寂の意味です。 
 
北野宗道様は、人間が人生を幸せに生きる上で大切な考え方を示してく

ださいました。 
  
 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  
   

      
過日、地域の方から、短焦点プロジェクター（第一体育館に設置）と防球ネット（本館校舎東

側に設置）を寄贈いただきました。さまざまな場面で有効に活用させていただきます。 
生徒の皆さんは、感謝の気持ちをもって、日々の活動に取り組んでいきましょう。 

 

１、２年生百人一首大会 

（１年：１月１３日、２年：１月１２日） 

１年生と２年生がそれぞれの学年で百人一

首大会を行い、伝統文化に親しみました。大会

は学級対抗で行い、グループ別に熱戦が繰り

広げられました。下の句が読まれる前に、すば

やく札を取る姿もあちこちで見られました。 

 

 

整美委員がパンジーやキンセンカ等の花の

苗を植えました。プランターには、各学級で楽

しそうな絵が描かれ、「絆」「友情」といった大

切にしたい言葉が書かれています。 

これは、花で生活を盛り上げる「花ＹＥＬＬ」

の取り組みで、２年前に始められました。 

整美委員による花植え（花ＹＥＬＬ） 

（１月１９日） 


